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中国富人在美扶贫换绿卡
投资 6亿美元助旧金山一社区脱贫

每 4位成功拿到美国投资移

民签证的人当中，就有 3位是中国

公民。近年来，多项统计数据显示，

在申请欧美投资移民的队伍中，中

国富人投资移民数量世界第一。据

美国媒体《世界邮报》网站 22日报

道，数百位中国富人利用 EB-5投

资移民项目，为获得绿卡，向美国旧

金山贫民社区投资，帮助当地脱贫。

注资帮扶极贫社区

报道称，在未来的15年里，旧

金山造船厂项目将开发12000套住

房、数百英亩公园、80万平方英尺

（7.4万多平方米）的零售店和 310

万平方英尺（28万多平方米）的办

公、商业研究和发展场地。这一项目

是由数百位有钱的中国投资者出资

创建的，目标是让当地社区脱贫。

据报道，这些将被开发的地方

大部分都在旧金山东南部比较贫困

的社区—猎人角（HuntersPoint）

和烛台角（CandlestickPoint）。这

两个社区都是以黑人为主体，是旧

金山市唯一被认为是“极度贫困”的

社区，而社区的自杀率是该市自杀

率的5倍。

造船厂的项目资金是最近中国

资本输入的一部分，它为旧金山湾区

长期搁置的开发项目带来新的生命。

开发商、城市的规划者和社区团体希

望造船厂能为这个无论是地理位置

还是经济上在旧金山市被孤立的边

缘地区，带来建筑业和销售的工作。

中国富人青睐
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签证

《世界邮报》文章写道，造船厂

项目起初计划从银行借贷 17亿美

元，但在 2013年初该计划落空了，

兰纳城市房地产公司就通过与

EB-5投资移民机构—“旧金山湾

区域中心”的合作，开始融资。在过

去的两年，利用了不少 EB-5投资

移民项目中的中国资本，一共筹集

了2亿美元。该机构还打算在未来

一年再筹集2.5亿美元。

报道称，作为中国人投资的回

报，这些中国富人希望能够通过联

邦的EB-5投资移民项目取得美国

绿卡。EB-5是美国移民局的投资

移民项目，此类签证每年有 10000

个名额。

美国 EB-5投资移民项目于

1990年起实行，名字的含义是“基

于就业的移民类别中的第五类”，目

的是吸引海外投资移民者来美国投

资及创造就业机会。EB-5对申请

人的要求比较宽松，没有商业背景、

年龄、教育程度及语言能力的限制，

只要证明其投资资金为合法取得。

一人申请，全家均可同时获得绿卡。

由于其他方面门槛较低，这一移民

方式为富人所青睐。

《世界邮报》报道称，从 2007

年到 2013年，每年发放的 EB-5

签证数量翻了 10倍，增加到现在

的每年8567个。截至目前，项目已

经触顶年发放签证数量 10000个

的上限。EB-5投资移民项目机构

“旧金山湾区域中心”的 CEO方景

仪表示：“旧金山湾区区域中心”的

投资者通过此项目拿到美国绿卡的

成功率是百分之百。

然而，早有报道称，因为 EB-5

签证很大程度上是为银行不愿提供

贷款或美国投资者拒绝投资的高风

险项目提供融资渠道，所以，有些项

目存在风险，申请人应谨慎投资，以

免遇到烂尾项目。
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海淀区玉海大厦一业主，在楼顶搭建了

一座超150平米“阳光房”，种上了树、菜，还

搭建了凉棚。一年前，“阳光房”被大厦业主举

报，海淀城管部门认定该“阳光房”为违建，海

淀区政府也批准了城管部门申请强拆令的文

件。但一年多过去，这个“阳光房”依然存在。

陈女士是玉海大厦一名业主，为举报楼

顶违建已奔走超过两年。“楼下已经有房屋

出现裂缝，我们很担心彩钢房对房屋承重造

成影响。”她说，于是多名业主联合举报违

建。“在 2012年 6月和 12月，城管两次发

布处罚公告，认定楼顶建筑违法，分管区长

签字同意批准予以强制执行”。

业主们出示的海淀城管报送的《海淀区

人民政府强制执行审批表》显示，违建总建

筑面积157.38平方米，建议报区政府批准

予以强制拆除。审批表下方职能部门意见、

区法制办审核意见、主管区长意见栏中，均

有相关部门印章、相关负责人签名及“同意”

二字。落款日期为2013年9月3日。

“再过几天，就整整一年了，我们想搞明

白楼顶的违建为何还不拆。”陈女士称。

海淀城管田村路分队相关负责人解释

称，强拆令下达后，该业主曾找过城管部

门，“带了半尺厚的材料来跟我们谈了很

久，还威胁我们说要拆，他就要闹腾”。另

外，辖区内违建比较多，执法人员有限，还

要优先对危险系数较高的违建进行拆除，

“这处违建还没排上号”。
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北京一大厦建起百余平方米小花园 种树栽草修凉棚

违建“阳光房”为何拆不掉

“民警快来，我家被盗了！”8月 23日，

住重庆市沙坪坝区站北路附近的刘女士向

渝培路派出所报警。民警火速赶往站北路旁

一栋大厦 28楼，还没进门就听到房内传来

孩子哭声。一开门，一个3岁大的小男孩趴

在沙发上哭。“民警同志，不好意思。我家里

不是被盗了，是我儿子把现金和首饰扔下楼

了。”刘女士有点不好意思。

原来，刘女士习惯把现金和首饰放在床

头柜里。当天她想外出买东西，拉开抽屉一

看，数千元现金、铂金项链和黄金戒指都不翼

而飞。刘女士首先想到了失窃，于是报了警。

之后，刘女士越想越不对动，因为价值

6万元的项链还在抽屉里。而且她前一天没

出门，前天的现金还在抽屉里。

刘女士问了一圈家人，都说没拿。再问

3岁的儿子，儿子不说话。追问之下，儿子承

认是自己拿了，并且还扔下了楼。刘女士估

算了一下，总价有5万多元。

民警发现，刘女士所在楼下是一条街的

人行道。民警称，由于当日风比较大，28楼

又比较高，轻飘飘的钞票究竟落在哪里，的

确不太好锁定。刘女士说，现金数目不是很

大，关键是那些首饰，很有纪念意义。她想告

诉捡到现金和首饰的好心人：交到渝碚路派

出所，称必有酬谢。金焱 摘编自!重庆晚报"

3岁男童玩高空抛物
丢掉5万元现金首饰

十几棵树部分树皮

被剥，还被涂上黑漆“掩

人耳目”。最近，武汉热

心市民肖先生爆料称其

在汉口江滩看到的这一

幕令人愤慨。

由于所涉及的树木

均临近一高尔夫球场，

肖先生猜测工人系高尔

夫球场请来的。

附近江景高尔夫球

场的负责人明先生称，

“确实是我们请工人做

的”。但属合理修剪，动

工前已向江滩管理方报

备。“这是对俱乐部整体

环境的规划，剥去树皮

目的是控制生长，为了

让周边环境更美观”。
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